

## El FBI investigó una denuncia contra el asesino de Florida

La agencia federal de Estados Unidos fue alertada en septiembre, pero no localizó a Nikolas Cruz, un joven marginado y obsesionado con las armas

PABLO DE LLANO, **Parkland**  
La matanza de Parkland (Florida) fue una tragedia anunciada y ha dejado en evidencia la falta de control sobre los dueños de armas en Estados Unidos. Nikolas Cruz, un exalumno de 19 años, irrumpió el miércoles en el instituto de donde había sido expulsado y con un fusil de asalto mató a

17 personas. El colegio sabía de su desequilibrio: había exhibido armas y lanzado mensajes violentos en las redes sociales. Incluso el FBI fue alertado de ello. En septiembre, un usuario de YouTube

avisó a la agencia federal de un vídeo en el que Cruz —un joven marginado y obsesionado con las armas— decía que algún día sería “un tirador profesional en un colegio”. El FBI admite que recibió

esa información, pero un portavoz de la oficina de la agencia en Miami dijo que en el vídeo no había registro del lugar ni del momento en que fue emitido. El diario *Miami Herald* afirma que en el comentario aparecía como autor el nombre Nikolas Cruz, pero el FBI no fue capaz de seguir su rastro y localizarlo. **PÁGINAS 3 Y 4**

### PERFIL

**Una granada humana lista para estallar**



Un grupo de jóvenes, durante el homenaje a las víctimas del tiroteo en la escuela de Marjory Stoneman, ayer en Parkland (Florida). / G. VIERA (EFE)

La restricción al crédito en China frena la fiebre inversora del gigante Wanda

## El final de ‘mister’ Wang

MACARENA VIDAL LIY, **Pekín**  
En 2015, una fastuosa ceremonia en Pekín anunciaba la compra del 20% del Atlético de Madrid por Wang Jianlin, presidente del gigante inmobiliario Wanda. Tres años después, su grupo ha vendido el 17% a una empresa israelí. La venta es una más en la larga serie de desinversiones tras unos años en los que Wang

se gastó más de 13.000 millones de euros en adquirir propiedades en Australia, EE UU y España. La fiebre inversora se ha terminado después de que el presidente chino Xi Jinping lanzara una campaña contra los riesgos financieros que ha reducido el exceso de crédito bancario y las compras faraónicas de los grandes conglomerados. **PÁGINA 36**

### PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



## Un alto cargo de Mauricio Macri ocultó un millón en Andorra

Díaz Gilligan asegura que figuró por hacer un favor a un amigo

JOSÉ MARÍA IRUJO / JOAQUÍN GIL

**Madrid**

El subsecretario de Presidencia de Mauricio Macri, Valentín Díaz Gilligan, ocultó 1,2 millones de dólares en Andorra. El dinero permaneció en una cuenta en la Banca Privada d'Andorra (BPA) a nombre de la sociedad británica de intermediación de jugadores de fútbol Line Action, según la documentación a la que ha tenido acceso EL PAÍS. El alto cargo argentino sostiene que el dinero no era suyo y que figuró como accionista y director de la firma por hacerle un favor a un amigo. **PÁGINA 5**

## El Salvador libera a una mujer que fue condenada a 30 años por aborto

J. J. DALTON / M. R. SAHUQUILLO

**San Salvador / Madrid**

El Gobierno de El Salvador conmutó ayer la pena de 30 años de Teodora Vásquez, una mujer sentenciada por homicidio agravado tras sufrir un aborto en un país que lo prohíbe en cualquier situación. Vásquez, que hoy tiene 34 años, ha pasado más de una década en prisión. **PÁGINA 7**

### ADEMÁS

**Facebook y Twitter no atajan ni los timos ni los anuncios falsos**

Facebook y Twitter anunciaron ayer cambios que, según la Unión Europea, no atajan los anuncios falsos ni las ofertas ilegales. **P38**



**Chile exhibe de nuevo su cine en la Berlinale** **P25**

**Cristiano remata cinco veces más que Neymar** **P31**

**La naviera Oceanografía sale de la quiebra en México** **P37**